

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan peneliti melalui pengumpulan data, pengolahan data, serta menganalisis data mengenai pengaruh ketersediaan bahan baku, produktivitas dan harga jual terhadap pendapatan pengusaha industri batu bata di Desa Pulo Bandring, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Variabel ketersediaan baku berpengaruh signifikan terhadap pendapatan pengusaha industri batu bata. Hal ini dibuktikan dengan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ yaitu $3,043 > 1,993$ dan tingkat signifikan $0,003 < 0,05$ maka dapat disimpulkan H_{01} ditolak dan H_{a1} diterima.
2. Variabel produktivitas berpengaruh signifikan terhadap pendapatan pengusaha industri batu bata. Hal ini dibuktikan dengan nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ yaitu $2,274 > 1,993$ dan tingkat signifikan $0,026 < 0,05$ maka dapat disimpulkan H_{02} ditolak dan H_{a2} diterima.
3. Variabel harga jual tidak berpengaruh signifikan terhadap pendapatan pengusaha industri batu bata. Hal ini dibuktikan dengan nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ yaitu $0,039 < 1,993$ dan tingkat signifikan $0,969 > 0,05$ maka dapat dinyatakan H_{03} diterima dan H_{a3} ditolak.
4. Hasil pengujian secara simultan dengan uji F, menunjukkan bahwa variabel ketersediaan bahan baku, produktivitas dan harga jual berpengaruh signifikan terhadap pendapatan pengusaha industri batu bata dengan diperoleh $F_{hitung} > F_{tabel}$ yaitu $13,533 > 2,730$ dan nilai signifikan $< 0,05$ yaitu $0,000 < 0,05$. Sehingga diperoleh kesimpulan pada uji F bahwa H_{04} ditolak dan H_{a4} diterima.

B. Saran

1. Saran Teoritis

Disarankan agar pemerintah dapat mengatur terkait penggunaan sumber daya alam, mengatur tentang regulasi penggunaan sumber daya alam agar tidak terjadi eksploitasi berlebihan, selain itu pemerintah juga diharapkan mampu untuk mengendalikan ketersediaan bahan baku produksi alam serta harga jual agar terciptanya kesejahteraan bagi pengusaha batu bata.

2. Saran Praktis

a. Bagi Penulis

Penelitian ini dapat digunakan untuk meneliti sejenis dan sebagai bahan penelitian selanjutnya yang berkaitan tentang faktor-faktor yang mempengaruhi pendapatan masyarakat dalam industri kecil dan rumah tangga.

b. Bagi Pengusaha

Disarankan agar dapat memanfaatkan sumber daya alam yang tersedia dengan baik dan bijaksana agar dapat dijadikan sumber pendapatan tanpa menyebabkan kelangkaan dari sumber daya alam tersebut.

c. Bagi Akademisi

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan salah satu tambahan referensi peneliti selanjutnya yang tertarik untuk mengangkat topik penelitian yang memiliki persamaan dari penelitian ini. Peneliti menyarankan untuk meneliti dengan sasaran objek yang lebih luas lagi dan dengan variabel yang berbeda, karena dari hasil penelitian yang diperoleh masih ada faktor-faktor lainnya yang mempengaruhi pendapatan.